

DIARIO DE LA MARINA

PERIODICO INDEPENDIENTE

Redacción y Admón.: Pelleros, 3. :: Teléfono. 29-31

Director, Alfonso Ruiz de Grijalba

Madrid, 30 de junio de 1925

Gerente, Manuel Montilla y García

AÑO LVII. :: Número 10.793

Notas marítimas

Los gastos de la defensa nacional en Inglaterra.

Según datos publicados por el secretario del Tesoro de los gastos comparados de la pre-guerra y post-guerra, resulta que los servicios de la defensa nacional son en la actualidad relativamente los menos costosos para el Estado.

En 1913-14, los presupuestos de la Marina, Ejército y Aviación suponían un gasto de 45.35 pesetas oro por habitante, y en 1923-24 fué de 65,52 pesetas oro por habitante también.

Teniendo en cuenta la desvalorización del dinero en el período considerado, que puede calcularse no menor del 70 por 100, quedan desvirtuadas las protestas de los críticos que afirman que hoy se gasta más que antes en preparativos bélicos.

Hay que tener también en cuenta el aumento de población para comparar estas cifras.

Con arreglo a estas consideraciones, resulta que hoy día gasta Inglaterra un 20 por 100 menos en la defensa nacional que antes de 1913.

La defensa nacional, por otra parte, no es seguramente el problema menos importante de los que gravan sobre el Tesoro nacional.

La construcción de acorazados.

Según leemos en el «Naval and Military Record», el Gobierno italiano renuncia por ahora a la construcción de acorazados y coloca a su Marina en una posición puramente defensiva, desaparecidos los recelos que originaba la permanencia en el Mediterráneo de la escuadra austriaca. Para seguir su nueva política naval le basta construir a Italia grandes cruceros rápidos, destructores y submarinos.

Aunque Francia tampoco construye acorazados, no ha renunciado, sin embargo, a ello.

Hay una gran corriente de opinión favorable a la construcción de acorazados. Indudablemente, la política naval que puedan seguir las tres primeras potencias habrá de influir en Italia y Francia en su día.

Mientras tanto, Inglaterra está en una situación expectante, y los Estados Unidos y el Japón continúan dudando si construir nuevos acorazados o no.

No puede decirse si los acorazados viven por efecto de la rivalidad o por su efectiva utilidad. El acorazado es la primera y principal unidad de una escuadra; pero no es de mucho valor si no tiene asegurada la oportunidad de desarrollar toda su potencia.

En otros tiempos, un buque de línea podía libremente buscar su enemigo, forzarle a salir o bloquearle; podía mantenerse en la mar por tiempo indefinido. Hoy no es tan fácil hacer lo mismo.

Maniobras de la escuadra italiana.

Se conoce ya, en gran parte, el tema estratégico que servirá para el desarrollo de las maniobras navales italianas en el próximo mes de agosto.

Teatro de las operaciones será el trozo de mar comprendido entre la Cerdeña y Sicilia. Las dos escuadras que realizarán el ejercicio se denominarán «nacional» la una, «roja» la otra. La primera estará mandada por el almirante Mónaco de Laugano; la segunda, por el almirante Geovannini. La «nacional» deberá impedir un ataque de la «roja», que tratará de efectuar un desembarco en algún puerto del litoral siciliano. La base inicial de ésta estará en Cerdeña, y la «nacional» se apoyará entre Palermo y las Egades, con numerosos puntos de avituallamiento. Las fuerzas aéreas que colaborarán en las maniobras tendrán amplio y adecuado empleo, no sólo en los servicios de exploración, sino en los de ataque con lanzamiento de bombas.

La escuadra «nacional» estará formada por los cruceros «Ancona», «Bari», «Barrante» y «Lunartico»; cazatorpederos «Aurora» y «Rossaral», «Carina», «Missoré» y «Médica»; sumergibles y motobarche-autosumergibili, o sean lanchas antisubmarinas en número proporcionado.

La escuadra «roja» la formarán los buques «Dante», «Doria» y «Giulio Cesare», empleados en este simulacro como si fueran cruceros de 10.000 toneladas, y escuadras de cazatorpederos y sumergibles y lanchas antisubmarinas constituirán su complemento. Para el convoy que ha de figurar el transporte de tropas se emplearán submarinos anticuados.

CASA REAL

Su alteza el príncipe de Asturias, acompañado de su profesor, conde del Grove, y el comandante señor Vigón, visitó esta mañana las obras del Metropolitano en la nueva línea Norte-Quevedo.

El príncipe y sus acompañantes descendieron por el pozo abierto frente a

Palacio y recorrieron a pie el túnel, llegando hasta el teatro Real. Luego regresaron, saliendo a la superficie por el pozo abierto en la cuesta de San Vicente.

Desde las obras del Metropolitano, el príncipe de Asturias se trasladó a la estación del Metropolitano, situada en el Retiro. Allí tomó tres billetes para él y sus acompañantes, y como un particular se trasladó hasta la estación de los Cuatro Caminos, confundido entre el público.

En la Red de San Luis hizo una pequeña parada, subiendo en el ascensor.

Al salir de la estación de los Cuatro Caminos entregó dos billetes, quedándose con el suyo como recuerdo.

En los Cuatro Caminos visitó los talleres de la Compañía, regresando luego a Palacio.

...

Su Majestad la Reina doña Victoria asistió esta mañana en el Retiro al acto de entregar cuatrocientas cartillas de ahorro del Instituto de Previsión a otras tantas madres lactantes.

Estas cartillas son de 25 pesetas para las madres que tienen un solo hijo, y de 50 para las madres que tienen hijos gemelos.

Estas se elevaban a 36. Después la Reina repartió libros entre las niñas de los grupos escolares Escuelas Bosque, Aguirre, Olmo, Ruiz Jiménez.

El director de Puericultura y el alcalde pronunciaron discursos, elogiando la institución y dando gracias a la Reina.

Esta fué muy vitoreada.

...

Su Majestad el Rey ha recibido un telegrama con motivo de la festividad de San Pedro, dándole cuenta de haberse reunido en el Colegio Español de Roma el obispo y el alcalde de Tortosa, el rector, alumnos del Colegio y numerosos peregrinos.

En esta reunión se acordó enviar al Rey un telegrama de salutación.

El Soberano contestó con otro, expresando su reconocimiento.

...

El Rey recibió en audiencia militar al general de división don Manuel Montero, al de brigada don Atanasio Torres, a los coroneles don Telesforo Sanz y don Manuel García, al teniente coronel don Manuel Valenzuela, al capitán de corbeta don Francisco Benavente y al capitán del Ejército don Julián Olivares.

LA LUCHA EN MARRUECOS

La unión de Francia y España

Parte oficial español.

Anoche fué faliado el siguiente parte:

«Sin novedad en ambas zonas del Protectorado.»

Bajas al enemigo.—Dos aviadores heridos.—Poblados bombardeados.

MELILLA 30.—Las baterías de Sidi-Messaud y Farha cañonearon varios grupos enemigos dedicados a trabajos agrícolas, causándoles bajas vistas.

Cuando regresaba de bombardear la zona insumisa, al aterrizar en el aeródromo de Tauima capotó el aparato que pilotaba el teniente de Artillería don José Gomar, que resultó con heridas de pronóstico reservado en la cabeza y piernas.

El sargento bombardero que le acompañaba sufrió contusiones leves.

Fueron trasladados al Hospital de la plaza.

Las guarniciones de Lain, Zadinin, Collado y Avanzadilla de Bucherif ahuyentaron grupos rebeldes que se dedicaban a la siega.

La aviación efectuó vuelos de reconocimiento sobre la zona rebelde, bombardeando algunos poblados, donde se observaron grupos enemigos.

En la zona francesa.—Partes oficiales.

RABAT 30.—Sin variación en el Oeste.

En el centro, nuestros grupos móviles, internados en el valle de Leben, han rechazado a los grupos de disidentes atrinchados en la región de Bab-Taza.

A siete kilómetros aproximadamente de Ain Maatuf, los elementos avanzados han conseguido, durante la noche, bombardear nuestras posiciones de Bu-Malima.

Al Este, en la región de Uad-el-Kebir, los contingentes enemigos han llegado a tomar contacto con nuestras tropas; han sido contenidos por nuestras fuerzas de protección, por nuestros partidarios indígenas y por la Aviación.

Más al Este, ataques enemigos contra Uad-Mirum y contra el Alto Uarga, han sido fácilmente rechazados.

La conquista del Polo

En la capital de Noruega se preparan a recibir a Amundsen.

LONDRES 29.—De Oslo comunican que se organiza a toda prisa el recibimiento a la expedición Amundsen. Los aviadores de la Marina saldrán al encuentro del barco y harán distintas evoluciones en sus aparatos.

Cuando la expedición se aproxime al puerto de Oslo saldrán todos los aviadores militares para unirse a los navales.

Se organizan grandes fiestas en honor de los exploradores polares.

El Rey recibirá a los expedicionarios apenas pongan pie en Oslo.

Y en Alemania quieren ir ahora al Polo en dirigible.—Van a pedir al mundo 12 millones de marcos... oro y la colaboración de Amundsen.

BERLIN 29.—Han comenzado los preparativos para organizar una expedición polar en dirigible.

Al efecto, el Gobierno alemán ha solicitado de los aliados que se autorice la construcción en Friedrichshafen de un dirigible, preparado únicamente para hacer un viaje al Polo y sobre el Polo, utilizando las enseñanzas del viaje Amundsen, cuya colaboración en la empresa se quiere asegurar.

Los gastos de esta construcción se calculan en 12 millones de marcos oro, y como el Gobierno alemán no puede el solo acordar el total de la suma, destinará una parte, y el resto lo pedirá en una colecta pública entre Alemania y el extranjero.

Crónica de Barcelona

Detención de un falso sacerdote, miembro, según se cree, de una banda de estafadores.—Lo que dice el gobernador.—Vuelco de un «autotaxis».—Sucesos.

BARCELONA 30.—En virtud de un telegrama dirigido por la Dirección de Seguridad al gobernador de Barcelona acerca de unos extranjeros que parece que constituyen una banda de estafadores, ha sido detenido en Gerona un individuo, miembro, según indicios, de la citada agrupación, que iba disfrazado de sacerdote, y que representa unos treinta y cuatro años de edad.

Valiéndose de su disfraz visitaba las parroquias de los pueblos y a las personas piadosas, y recogía dinero que, según decía, estaba destinado a los curdos.

Para realizar con éxito sus operaciones, el falso sacerdote se procuraba en todas las capitales cartas de recomendación para el obispo y el gobernador respectivos, y su primera visita era siempre para las referidas autoridades.

Al llegar al Gobierno civil de Gerona con el objeto indicado, provocó las sospechas del jefe de Policía, a quien le extraño que un sacerdote español hablase con acento tan marcadamente extranjero; registró las maletas del visitante y halló en ellas varias cartas de gobernadores y obispos como las indicadas y varias cuentas de distintos hoteles, por las que podía verse que el fingido cura se daba excelente vida. También halló la Policía en el equipaje del «sacerdote» varios resguardos de cantidades ingresadas en el Banco de Londres.

Descubierta la manera de vivir del sujeto, fué enviado a la cárcel, con las cartas de recomendación.

El gobernador civil, al recibir a los periodistas, les dijo que había leído en un diario que se había presentado una denuncia, por supuesto secuestro, contra el alcalde de Hospitalet, y en la que entendiéndose el Juzgado correspondiente. Y que en otro periódico se habla de supuestos abusos de la Compañía de Teléfonos.

—Como es natural, me informaré de ambos asuntos para tomar las resoluciones procedentes.

Terminó diciendo que estuvo en los actos celebrados en el pueblo de Rubí, y que resultaron muy brillantes, asistiendo también el capitán general de la región y el alcalde de Barcelona.

El general Barrera marchó desde Rubí a Artesa de Segre y otras poblaciones de Lérida.

El «autotaxis» que hace el servicio de viajeros entre Barcelona-San Adrián-Santa Coloma volcó y cayó en una hondonada de cuatro metros de profundidad, quedando el coche completamente destruido. Los ocupantes del automóvil sufrieron leves lesiones.

Anoche se incendió una barraca de la calle de Vilaregut, quedando completamente destruida. Cinco niños que se guarecían en ella fueron salvados milagrosamente del fuego.

Han sido trasladados desde San Feliú de Guixols a esta capital los obreros que forman la Junta directiva de los huelguistas cuadradores de corcho de aquella población.

En la carretera de Casa Antúnez riñeron José Jiménez y Domingo Ruiz, resultando muerto el primero a consecuencia de una puñalada que le asesó su contrario, sin darle tiempo a defenderse.

Una explicación del Orfeó Catalá.—Una solicitud para explotar una red de ferrocarriles subterráneos.

BARCELONA 30.—La Junta directiva del Orfeó Catalá ha dirigido una comunicación al gobernador civil explicando el significado de las palabras que figuraban en el programa del último concierto que motivó la suspensión de dicha Sociedad.

Se cree que será en breve levantada la suspensión.

Ha sido presentada al Ayuntamiento una instancia, a la que acompañan los correspondientes proyecto y Memoria explicativa, solicitando autorización para construir y explotar en Barcelona una red de ferrocarriles subterráneos.

Según dicho proyecto, se establecería comunicación rápida entre todas las barriadas extremas, no sólo con el centro de la ciudad, sino entre aquellas.

El nuevo servicio ferroviario se denominaría Ferrocarril Metropolitano Circular de Barcelona.

Según el proyecto, dicho ferrocarril recorrería las barriadas de San Andrés, Santa Eulalia, Horta, Carmelo, Viñar de Coll, Vallvidrera, Pedralbes, Sanz, La Bordeta, Casa Antúnez y Escollera, y tendría su centro en los alrededores de la catedral y del Ayuntamiento.

Con arreglo al proyecto citado, la línea constaría de 143 estaciones, y las tarifas de pasajeros serían sumamente económicas, al extremo de poder hacerse el mayor recorrido por 30 céntimos.

El proyecto no se limita al transporte de viajeros, sino que comprende también el servicio de mercancías, y aun abarca el de servir las a domicilio, con arreglo a normas que se acordarían en su día.

En cada una de las barriadas existirían, por lo menos, siete estaciones, y más de veinte en la parte del casco antiguo de la ciudad.

Los túneles se construirían en forma circular, análogos a los de Londres, con objeto de obtener las mayores velocidades.

Por una mujer.

Un hombre gravemente herido

SEVILLA 30.—En la Alameda, por rivalidades amorosas, riñeron Julián Fuentes Santarén y Manuel Cortado Toro.

Ambos se dieron de navajazos, resultando Fuentes con una herida grave en el vientre.

LABORANDO POR LA PAZ

La Conferencia francoespañola

Conferencia con el embajador francés.— Hoy recibirá el marqués de Estella a los delegados franceses.—Labor para los técnicos.

La reunión de ayer tarde de los delegados españoles con el embajador francés duró hora y media.

Acerca de la misma manifestó el general Jordana que se había tratado de asuntos que, por su índole, no merecen ser destinados a la publicidad, y que, en realidad, la reunión era una de tantas que están celebrándose estos días.

—Lo que sí puedo decir a ustedes—prosiguió el general—es que yo tengo preparada mucha labor para los técnicos, que éstos irán desarrollando en los días sucesivos de esta semana.

Anunció que hoy no se celebrará reunión alguna importante, y que la Comisión francesa será recibida, aunque no se ha determinado la hora, por el presidente del Directorio.

También anunció el general Jordana que a recibir hoy al presidente acudirán todos los vocales del Directorio.

A las nueve de la noche llegó a la Presidencia el general Magaz, con quien mantuvo una larga conferencia el general Jordana para darle cuenta de la entrevista que acababan de celebrar los delegados con el embajador francés.

Más tarde llegó el subsecretario de Hacienda para ultimar con el presidente accidental algunos detalles del presupuesto.

El viaje de Malvy.—Este conferencia con Painlevé y Briand antes de su salida para Madrid.

Con carácter oficial se anuncia la llegada a Madrid mañana del ex ministro M. Malvy.

Su presencia en esta corte coincidirá con la del marqués de Estella.

Conocidos son los afectos que siente M. Malvy por España, y, además, ha demostrado en diferentes ocasiones conocer nuestros problemas.

M. Malvy, después de haber asistido a los debates en la Cámara francesa respecto a Marruecos, indudablemente traerá impresiones directas muy completas e instrucciones muy terminantes.

PARIS 30.—El jefe del Gobierno ha recibido a los señores Briand y Malvy, con quienes ha conferenciado extensamente acerca de las negociaciones francoespañolas en curso.

Una entrevista.

A las nueve menos cuarto llegó anoche a la Presidencia el jefe accidental del Directorio, a cuyo despacho acudió inmediatamente el general Gómez Jordana, para dar cuenta al viceministro de lo tratado en la reunión de delegados terminada una hora antes.

Los técnicos.

En el palacio de la Castellana estuvieron anoche los técnicos navales franceses y español.

Permanecieron allí brevisimo rato, y celebraron un cambio de impresiones sin importancia.

Realmente la misión de ambos puede decirse que ha terminado, y la labor de empeño, a cuya preparación hizo referencia el general Gómez Jordana, será exclusivamente para los técnicos militares.

El grupo Freydenberg, que opera en la región de Zerual, ha llegado hasta Ain-Bu-Aissa sin encontrar dificultades por parte del enemigo.

Otros elementos amigos llegaron hasta la posición de Bu-Haliba, castigando duramente al enemigo, emboscado en los alrededores, rechazándole con grandes pérdidas y estableciendo el enlace en dirección al Este, hacia la región de Bu-Mihir.

Todos los ataques parciales del enemigo han sido brillantemente rechazados por nuestras tropas y los elementos indígenas adictos, cuya aptitud en el fuego es admirable.

EXTRANJERO

Nuevos diplomáticos en Berlín.

BERLÍN 30.—El presidente Hindenburg ha recibido sucesivamente a mister Schurman, nuevo embajador de los Estados Unidos en Berlín, y al doctor Frand, nuevo ministro de Suiza.

Los dos le han hecho entrega de sus cartas credenciales.

El presupuesto inglés, aprobado.

LONDRES 30.—La Cámara de los Lores se ha reunido y ha aprobado el presupuesto recientemente adoptado por la de los Comunes.

Una cabeza puesta en subasta.

ATENAS 29.—El ministro del Interior acaba de poner precio a la cabeza de Fred Yayan, famoso bandolero que viene sembrando el terror en la isla de Samos desde hace bastante tiempo.

CRONICA DE TETUAN

Bajo el sol africano

Una visita al alto comisario.—Tranquilidad.—Lo que dicen los moros notables. La opinión de Abdesalam Ben Larbi Bennuna.

Antes de internarme en la zona francesa he creído oportuno venir a Tetuán para recoger impresiones y conocer actitudes.

Dediqué mi primera visita al alto comisario. El señor Primo de Rivera me recibió en seguida, estando atento y deferentísimo conmigo durante todo el tiempo que estuve en su despacho oficial.

—Hay tranquilidad en todos los sectores—me dijo—, y sólo alguna escaramuza de poca importancia se señala de vez en cuando. Hace unos días se castigó al enemigo en Ben Karrich con mano tan dura, que quedó muy quebrantado. El bloque se hace muy bien, y el día no lejano en que el moro carezca, no sólo de armas y municiones, sino de te, azúcar y velas, se habrá adelantado mucho para llegar al fin. Las nuevas líneas de defensa demuestran cada vez más cuán grande es su utilidad. España está preparada para todo evento, y no despreciará ni la acción de las armas, ni la acción política para realizar su protectorado y vigilar con ojo avizor las consecuencias de los ataques a la zona francesa.

Cuando quiera—terminó diciendo— puede venir a este despacho y le facilitaré cuantas noticias considere de interés para su periódico.

Dile las gracias por tanta bondad al señor Primo de Rivera, y a su ayudante, el teniente coronel señor Ibáñez, por las facilidades que me ha dado para el desempeño de mi cometido.

Cuando salí de la residencia del alto comisario, la plaza de España estaba rebosante de animación. Los quioscos, totalmente ocupados, y por los paseos, en conjunto abigarrado, moros, hebreos, oficiales, moras, compradoras de corderos, vendedores ambulantes.

En los cafetines musulmanes, tomando el té, y en la terraza de la derecha, moros notables en cómodas butacas de mimbre, formando tertulias. En uno de los corros veo al famoso Gato con el jefe de jarca amiga Solimán el Jatavi, y en otro, a Bennuna con sus amigos.

Saludo a Bennuna, y una hora después voy a su casa para celebrar la conferencia solicitada.

Abdesalam Ben Larbi Bennuna es, sin disputa alguna, uno de los moros más notables de Tetuán. Administrador de los bienes del Majzen, primero; alcalde, después, y, por último, ministro de Hacienda, ha prestado siempre buenos servicios a España. Hoy es uno de los catráticos más ilustres de la Escuela Árabe, donde explica matemáticas e historia.

Su casa es un palacio portentoso, un nido del arte musulmán en todas sus manifestaciones: mosaicos alhaketanos, alfombras de Rabat, cojines de Fez, tapices de Damasco, rica orfebrería, cerámica tetuaní, etc., etc.

Una esclava nos trae espléndido servicio de té; otra, bandejas con pastas y una anforita con agua de azahar...

Entre sorbo y sorbo del rico té, Bennuna se expresa del siguiente modo:

—El señor Primo de Rivera ha sabido rodearse en lo español de personas seleccionadas. El general Despujols y los coroneles Perteguer y Orgaz, entre otros, forman una trinidad admirable, modelo de laboriosidad e inteligencia. El primero, Despujols, todo bondad, trabaja sin descanso y hace trabajar con afán a cuantos le rodean. Perteguer, distinguido coronel de Artillería, como jefe de la circunscripción y comandante de la plaza, soluciona con gran inteligencia los infinitos discursos que se le prestan a cada momento en el desempeño de sus cargos; y Orgaz, organizando mehallas jalfianas, y en sus relaciones con los moros del llano y de la montaña, demuestran lo que vale y las simpatías de que goza.

¡Ojalá—sigue diciendo Bennuna—que ese acierto lo hubiera tenido también Primo de Rivera en la elección del per-

sonal moro! Lyautey ha tenido la habilidad de cambiar con frecuencia de ministros del Majzen, porque dice, y con razón, que el hombre es como el limón, que en cuanto da su jugo ya no sirve para nada. Dos piedras inmóviles no dan chispas y pierden su utilidad. Las medicinas bien aplicadas curan las enfermedades. La cirugía que corta y sana el miembro dolorido deja imperfecta a la persona.

Bennuna dedica grandes elogios también al general Jordana y al actual cónsul general en Gibraltar, don Luciano López Ferrer, por los servicios que han prestado y vienen prestando a la causa de la Patria.

Y refiriéndose al actual estado de cosas, me dice:

—Recientemente he viajado por la Arabia, Siria y Egipto, y he aprendido que debe subsistir la libertad de pensamiento. En «Eslah», periódico árabe, que se publica en Tetuán, y en su último número, he escrito un artículo en ese sentido, porque, como me decía un sabio inglés, «de un volcán en erupción nada hay que temer, cosa que no sucede cuando la lava no sale al exterior».

José Balcázar.

Tetuán, 24 junio 1925.

Los sucesos de China

BERLÍN 30.—Se anuncia que el sábado se ha producido en la Legación de China un incidente análogo al ocurrido en la de París.

Numerosos súbditos chinos, sin distinción de partidos políticos, invadieron la Legación, y protestaron violentamente contra la presencia en Berlín del general Shu.

Después de una agitada discusión, el ministro logró convencerles de que el general Shu no se encontraba en Berlín.

Los invasores obligaron entonces al ministro a hacer una declaración firmada de que el general no había venido a Alemania a comprar municiones, ni a contratar un empréstito, ni a realizar ninguna iniciativa que perjudicase a la nación china.

Lo que contesta el Gobierno chino.

PEKÍN 30.—El Gobierno chino acaba de contestar a la última nota de los ministros de las potencias interesadas, declarando que no caben excusas por los ataques injustificados a los huelguistas chinos.

Pide la retirada de los barcos de guerra y la anulación de las concesiones japonesas e inglesas de Cantón, y que, además, la ciudad de Cantón tiene derecho a indemnizaciones.

GOBIERNO CIVIL

El gobernador civil ha dispuesto sea clausurada definitivamente la pescadería de la calle de Miguel Servet, número 2, propiedad de José Jarrín, que fué clausurada provisionalmente, por haber sido denunciado repetidas veces por vender pescado en malas condiciones para el consumo y haber levantado con posterioridad los precintos de cierre y continuar despachando a la puerta de su establecimiento, siendo nuevamente denunciado por igual falta.

Asimismo ha impuesto multas de mil pesetas a Lorenzo Marrín, calle de Miguel Servet, número 4; Encarnación Trueva, calle de Segovia, número 1, y Luis Jiménez Hernández Cortés, número 8, por haber levantado los precintos de cierre el primero, y por continuar despachando los otros dos no obstante estar clausurado su establecimiento, por haber sido multados repetidas veces por vender leche en malas condiciones para el consumo.

También han sido multados varios industriales por vender carne, pescado, leche y embutidos en malas condiciones para el consumo; carbón falta de peso, patatas: mayor precio y tener pesas faltas de peso.

Detención de los autores de un robo

Como recordarán nuestros lectores, hace días dimos cuenta de un robo cometido en un hotelito situado en la calle de Londres, número 20 (Madrid Moderno); pues bien; ayer han sido detenidos por la Policía dos individuos llamados Enrique Hernández, «el Gordito», y Francisco Hernández Adate, «el Rubión».

Estos individuos habían llegado hace pocos días a Madrid, procedentes del penal de Burgos, donde habían estado cumpliendo condena por delitos análogos al que ahora han cometido.

Estos individuos fueron sometidos a un interrogatorio minucioso, y que ha dado por resultado el que se confesaron autores del robo, así como también declararon el haber vendido parte de lo robado a Bernabé Andriño Barredo, recadero entre Madrid y Avila.

El resto de las alhajas robadas les fueron ocupadas.

Los detenidos fueron puestos a la disposición judicial.

CURIOSIDADES

Cristo vendrá durante la batalla de Armagedón.

Armagedón será la guerra que seguirá a la que terminó hace algunos años, según la enseñanza de las perspicaces profecías bíblicas. Ninguna enseñanza bíblica es más clara que la que dice que la guerra de Armagedón será de las últimas escenas de la historia de este mundo.

Esas últimas escenas ya han empezado a ponerse en acción, y de ello no puede dudar el que diligentemente estudia la Biblia. Sin embargo, la última guerra no era la guerra europea o mundial, porque las profecías de la Escritura demuestran claramente que esta estupenda lucha de los siglos, la última lucha sanguiñaria de la historia del mundo antes de la aparición de Cristo en las nubes del cielo, tendrá lugar en las llanuras de Esdraelón, en Palestina, mientras que las siete prostreras plagas serán derramadas sobre los habitantes de la tierra.

Reinos poderosos serán atraídos en las garras mortíferas de las llanuras de Megido, por los mismos demonios, por Lucifer o Satanás, según leemos en el capítulo 16 de Apocalipsis, versículos 14 al 16: «Espíritus de demonios, que hacen señales para ir a los reyes de la tierra y de todo el mundo, para congregarlos para la batalla de aquel gran día del Dios Todopoderoso... Y los congregó en el lugar que en hebreo se llama Armagedón.»

Prevalece la opinión de que los horrores de la última gran guerra eran tan terribles, que las naciones civilizadas nunca más querrán estar en un conflicto tal. Antes de que estallara la terrible tormenta que ha devastado a Europa, hombres sabios discutían la imposibilidad de que estallara un conflicto armado por causa del gran poder destructor de las terribles invenciones modernas para la guerra. Un escritor decía en el periódico «Fields Magazine», cinco años antes de que estallara la guerra europea: «Los ejércitos y los navios se tendrán tan sólo como cosas de museo o para la distracción de la gente y para el trato oficial y social de las naciones entre sí. La guerra, de ella él, es cosa del pasado. De veras las espadas serán transformadas en azadones y las lanzas en hoces.»

Pero estalló la última gran guerra, demostrando así que el razonamiento humano es muy débil. La lógica de los hombres, que parece una cosa tan firme, fracasó completamente. Pero hay una fuente de información que nunca falla, la cual se ocupa también de los asuntos de este mundo, a la cual los hombres pueden ir y obtener información positiva y segura sobre los sucesos más importantes del destino de la humanidad. Esa fuente es la Biblia.

La Biblia señala la causa de la guerra, y a menos que la causa sea removida, el conflicto no puede cesar. «¿De dónde vienen las guerras y los pleitos entre vosotros?», pregunta el apóstol Santiago en el cuarto capítulo de su epístola y primer versículo: «No son de vuestras concupiscencias—añade él—, las cuales combaten en vuestros miembros?» Además, la Escritura declara también que el corazón humano es engañoso «más que cualquier otra cosa, y perverso; ¿quién lo conocerá?»

El hombre no conoce su propio corazón. Incitado por la tentación, a menudo es sorprendido a cierta distancia, tratando una mala decisión. El poder regenerador de Jesucristo por su palabra, libremente aceptado por el hombre, ha de cambiar el corazón de éste, antes de que pueda cesar la guerra. Todos los que llegarán al cielo habrán tenido que experimentar antes esta conversión. Es de importancia capital que hagamos caso de las palabras de Jesús cuando dice: «No os hagáis tesoros en la tierra... Mas haced tesoros en el cielo, donde ni polilla ni orín corrompe, y donde ladrones no minan ni hurtan, porque donde estuviere vuestro tesoro, allí estará vuestro corazón.»

Las complicaciones internacionales se desarrollan rápidamente con su correspondiente perplexidad. El corazón del hombre siempre es el mismo, y las posibilidades de una paz permanente son cosas excesivamente remotas a la mente de un cándido observador. El Señor declara, por medio del profeta Miqueas, que las naciones en los últimos días «dirán... y martillarán sus espadas para azadones, y sus lanzas para hoces; no alzarán espada gente contra gente, ni más se ensayarán para la guerra». Los Tratados de paz, los Congresos nacionales e internacionales de paz y los palacios de paz dan testimonio del cumplimiento de esta profecía. Fijémonos bien que la Escritura no dice que las naciones lo harán. Lo que las naciones harán lo leemos en la profecía de Joel, capítulo tres, donde dice:

«Pregonad esto entre las gentes, proclamad guerra, despertad a los valientes, lleguense, vengan todos los hombres de guerra. Haced espadas de vuestros azadones, lanzas de vuestras hoces; diga el flaco: fuerte soy.»

No es necesario decir que estas palabras de la Escritura están cumpliéndose con toda exactitud hoy día.

Lo que hemos visto en la última gran guerra es el verdadero preludio a la guerra de Armagedón. El profeta Joel señala el apogeo de la lucha en el valle de Josafat, y sobre la llanura de Esdraelón, en Palestina, donde Armagedón tendrá lugar. Dios dice: «Las gentes se despierten y suban al valle de Josaphat, porque allí me sentaré para juzgar a todas

las gentes de alrededor.» No hay equivocación alguna en cuanto al tiempo de esa batalla, que será en el día del juicio. El profeta dice además: «Echad la hoz, porque la mies está ya madura. Muchos pueblos en el valle de la decisión, porque cercano está el día de Jehová en el valle de la decisión.»

El Salvador explicó que la siega es el fin del mundo, y el apóstol Pablo dice que el día del Señor vendrá, así como ladrón de noche, que cuando dirán paz y seguridad, entonces vendrá sobre ellos destrucción de repente.

El día del Señor será un día de destrucción para todos aquellos que no estén preparados para recibir la paz duradera, y en ese día será la venida de Cristo, el príncipe de paz. Hay paz para todos los que están dispuestos a confesar y abandonar sus pecados, porque el pecado es la causa de todo disturbio, y así pueden recibir pleno perdón en el nombre de Cristo. «Mas los impíos son como la mar en tempestad, que no puede estarse quieta, y sus aguas arrojan cieno y lodo. No hay paz, dijo mi Dios, para los impíos.»

El deseo de Dios es: «¡Ojalá miraras tú a mis mandamientos! Fuera tu paz como un río, y tu justicia como las ondas de la mar.»

Temblor de tierra en Los Angeles

LOS ANGELES 29.—Se ha notado un gran temblor de tierra en Los Angeles, que ha tenido especial violencia en el distrito de Santa Bárbara, donde han muerto 65 personas; ha habido más de cien heridos.

La mayor parte de las casas de Santa Bárbara han sido destruidas.

Las autoridades han enviado inmediatamente trenes de socorro a aquellos lugares.

Más detalles.

LOS ANGELES 29.—Testigos presenciales llegados de Santa Bárbara, aseguran que los muertos ocasionados por el terrible temblor de tierra pasan de cien, y que todavía la mayor parte de ellos se encuentran bajo los escombros de las edificaciones destruidas.

Los heridos son varios centenares.

Después del temblor de tierra estallarón simultáneamente varios incendios, siendo infructuosos los esfuerzos de los bomberos, de las tropas y de los voluntarios, porque la mayoría de los depósitos de agua de la ciudad se habían roto a causa de la sacudida sísmica.

Un pánico indescriptible se extendió rápidamente por toda la ciudad. Las casas que se habían salvado del terremoto fueron destruidas por el incendio.

Los testigos añaden que se temen inundaciones, especialmente en los alrededores de la ciudad, y que en los hospicios y hospitales el terror producido por los sucesos y la falta de agua han producido tristes consecuencias.

AYUNTAMIENTO

Esta mañana, a las once y media, se ha verificado en el Retiro el reparto de premios a las madres lactantes del Instituto de Puericultura.

Asistió la Reina doña Victoria, el alcalde y una Comisión de concejales.

Pronunciaron discursos el alcalde, el concejal señor Santías y el director del Instituto, señor Gómez Herrero.

La Reina repartió premios de 50 y 25 pesetas.

Una vez terminado tan solemne acto desfilaron ante doña Victoria los cinco grupos escolares.

Nuevo horario de Comercio

A partir de mañana, y en virtud de pactos legales sobre jornada de trabajo, el horario de despacho en los establecimientos mercantiles de artículos de uso tejidos, ramo del vestido, calzado, perfumería y droguería, bazares, joyería y bisutería, papelería y librería, muebles, loza, ferretería, maquinaria, etc., etc., será el siguiente:

Por la mañana, apertura a las nueve y cierre a la una y media.

Por la tarde, apertura a las cuatro y media y cierre a las ocho.

Polonia

VARSOVIA 30.—En Berlín ha empezado sus trabajos la Comisión mixta polacoalemana, convocada con objeto de establecer un «modus vivendi» para evitar la guerra de tarifas, perjudicial para ambos países.

A pesar de la gran divergencia de puntos de vista al iniciarse los debates, se llegó a fijar las líneas directoras de las futuras relaciones económicas entre Alemania y Polonia, y se crearon Comisiones de técnicos para fijar el contingente de carbón, cuya exportación a Alemania es considerado como imprescindible por la Delegación polaca

LOS TOROS

Corrida extraordinaria.—Seis toros de don Victoriano Angoso.—Matadores: Nacional I. Posada y Litri.

La corrida de ayer fué para Litri un triunfo definitivo, rotundo y de lo más unánime que se ha podido ver jamás en la plaza de toros de Madrid.

Nos felicitamos de ello. El triunfo de este torero modesto es el triunfo del valor y del toro verdad, sin grandes clasicismos, con un arte sin gran depuración de escuela, pero sin estrimamientos ni retocaduras, como se ha torreado siempre... por los que han salido decididos a llevarse las palmas y a arrimarse.

El éxito del bravo torero no ha sido un destello fugaz, no. Ha sido desde el primer quite del primer toro de la tarde hasta que se ha echado el que cerró plaza, y muchos espectadores han corrido como locos a sacar en hombros al espada.

El público, una vez más, ha consagrado en un solo día al hombre que sale al ruedo a vencer o a perder la vida. Litri ha sentido ayer docenas de veces los pitones rozándole los machos de la taleguilla; ha sido volteado aparatadamente, sufriendo un puntazo en una pierna, y, sin mirarse siquiera, ha buscado de nuevo a su enemigo y se lo ha «liado» materialmente a la cintura en un lance y media verónica. Y si los toros de sus compañeros los ha hecho «pasar» todas las veces en los quites suyos y en los que le han correspondido en suerte, bravo uno y manso el otro, ha conseguido siempre tener emocionado al público, a fuerza de valor y de vergüenza torera.

Nada, así como suena, nada de lo hecho ayer por Litri merece el más ligero reproche, y puesto en crítico exigente, me atrevería yo a pedirle que no se pegase tanto al pecho la mano de la espada al entrar a herir, que con la mano más adelantada se mata mejor. Y esto no es «perro» criticable, en definitiva, porque la ventaja va en favor del toro.

Sobresalió entre lo mucho bueno hecho por el valiente torero de Huelva una serie de faroles dados a su primero echándose atrás el capote cuando ya el toro había metido en él la cabeza; un quite asombroso de valor y de arte durante la lidia del sexto toro; un pase natural al sexto; uno de pecho y un adorno plétórico de emoción y de coraje al quedar desarmado en este toro, cuando intentaba dar un molinete, y las dos estocadas con que derribó a sus toros, en las que atacó muy desde cerca, y si se quedó algo ahogado en la cara, fué por entrar muy despacio y recrearse metiendo acero, como los grandes matadores de toros.

El toro de Litri y su éxito enorme viene a darnos la razón plenamente a los aficionados «viejos», que llamamos por menos arte, menos preciosismo, menos líneas y un poco más de ganas de arrimarse. Y ya se vio ayer: arrimándose, toros que parecen mansos, el sexto lo era más que ninguno de sus hermanos, acaban por embestir como los toros bravos, y como los hombres «bravos» que, peinando trenza, a ello les obligan con su constante desafío.

Litri puede sufrir un grave percance; porque pisando el terreno que él pisa y torreado tan verdad, el peligro es muy grande. Pero su cartel subió ayer por las nubes, y a pocas tardes como ésta, el de Huelva se coloca en primer lugar entre los primeros.

Y éste será un triunfo grande del torero antiguo sobre los primeros modernistas de hoy y «del querer toda la tarde» sobre el poder», una tarde entre todas las de una larga temporada cobrada a peso de oro, como muchos toreros de hoy.

Nacional, salvo un par de quites, tuvo una tarde muy mediana, oyendo un aviso del presidente en su primero y varios del público en ambos toros.

Posada, mediano en el primero; en el quinto estuvo bien con la muleta, y mató de una estocada trasera y contraria, llegando con la mano al pelo, y un descabello a pulso.

La corrida, bien presentada, cumplió bien en general, sobresaliendo para la gente de a pie el toro quinto, y siendo el más flojo para la caballería el sexto.

Litri cortó la oreja de este toro y fué paseado en hombros por el ruedo y ovacionado en la calle, en medio de una verdadera apoteosis.

¡Litri en Madrid; el señor Juan y Pablo Lalanda en Toledo; Sánchez Mejías en Burgos; Marcial en Barcelona y Gitanillo en Murcia!... ¡Esta es la fiesta española!

Deportes

La carrera «Alleluia».

La séptima carrera «Alleluia», organizada por la U. V. E., ha resultado muy lucida; el paseo de la Castellana (frente a la calle del Pinar) ofrecía un gran aspecto, tanto a la salida, donde tres filas de corredores ocupaban totalmente lo ancho de la Castellana, como a la entrada, donde los modestos corredores de tercera categoría, aspirantes y neófitos, se disputaban los primeros puestos de hoy, para mañana disputárselos a las glorias del ciclismo español.

Tomaron la salida 49 corredores de los 60 inscritos, clasificándose 36, obteniendo el primer puesto Pedro Nieva Campillo, que hizo el recorrido en una hora, veinticinco minutos.

Hasta ver la clasificación de la octava prueba, que se verificará el domingo próximo, no se sabrá la clasificación definitiva.

La política del Directorio

El Consejo de Estado en pleno se ocupa actualmente, como ya hemos dicho, en dar dictamen sobre el proyecto de decreto-ley para el fomento de la navegación y de la construcción naval.

En la sesión del sábado último, el señor Largo Caballero planteó y defendió una cuestión previa de incompetencia. Conformes los señores conde de Romanones y Ureña, y contestando a todos el señor presidente del Consejo, la propuesta del señor Largo Caballero fué desechada en votación nominal.

Firmada por los señores Calderón, Amat y Cánovas del Castillo, defendió el primero una proposición, también preliminar, imponiendo determinadas obligaciones al cabotaje, atribuyendo al Gobierno en ciertos casos el derecho a la incautación de la flota mercante y exigiendo a todas las Empresas navieras que recibieran las primas de la navegación, la aceptación de las tarifas de transporte que aprobase el Gobierno, previa consulta de una Junta integrada por las representaciones de los principales intereses del país.

Le contestó, por la Comisión, el señor Arias de Miranda, e intervino el señor Ruano de la Sota para distinguir entre Empresas subvencionadas y Empresas protegidas, y para defender la libertad del flete que tiene un carácter internacional y de competencia. Fué desechada por mayoría la propuesta del señor Calderón, a reserva de su reproducción total o parcial miendas.

Defendió el señor Carranza una enmienda al artículo primero, sosteniendo su criterio, como presidente de la Junta Superior de la Armada, sobre recargos de derechos arancelarios en relación con la edad de los buques importados. Apoyada esta enmienda por el señor Ruano de la Sota, la aceptó la Comisión y quedó, por mayoría, incorporada al dictamen. Hoy continuará la discusión.

Esta mañana, a las nueve menos cinco, en el expreso de Andalucía, llegó a Madrid el general Primo de Rivera.

En la estación fué recibido por todos los vocales del Directorio, los subsecretarios de los departamentos ministeriales, directores generales de Seguridad y Abastos, el presidente del Supremo, el de la Diputación, el alcalde, el gobernador, el ayudante del Rey, señor Vigón, en representación del Soberano, y Comisiones de todos los Cuerpos de la guarnición, con los coronetes y varios generales.

También estaban en el andén los hijos del general Primo de Rivera, don Miguel y don Juan Antonio.

El presidente abrazó al general Magaz y a sus hijos, saludando después a sus compañeros del Directorio y a los elementos oficiales.

En un automóvil, acompañado del marqués de Magaz, marchó el general Primo de Rivera al ministerio de la Guerra.

Al ministerio de la Guerra se trasladaron también desde la estación los vocales del Directorio, y después de que el general Primo de Rivera hubo cambiado de traje y descansado algunos momentos, se reunió el Directorio durante una hora, según manifestaron los generales, para tener un cambio de impresiones.

Al terminar el Consejo del Directorio, los generales manifestaron que habían informado al presidente de las novedades últimas, pues ya el general Primo de Rivera estaba al tanto de la marcha de los diversos asuntos de Gobierno por las extensas comunicaciones telegráficas que se le remittían.

Quedó acordado por el Directorio que el general Primo de Rivera reciba a las seis de la tarde a los delegados francoespañoles de la Conferencia de Marruecos. Al efecto, el general Jordana quedó encargado de repartir las oportunas citaciones.

Después de celebrar su reunión el Directorio, el general Primo de Rivera recibió en el ministerio de la Guerra al vicepresidente de Estado y de Instrucción y al vicepresidente del Consejo de Economía, señor Castedo.

También recibió al capitán general señor Ardanaz.

Terminadas las conferencias que anteriormente reseñamos, el presidente del Directorio se trasladó a Palacio, para saludar y despachar con Su Majestad el Rey.

Al salir del regio Alcázar, no obstante haber un grupo de periodistas, no hizo ninguna manifestación.

En Palacio estuvieron también el ex ministro señor Goicoechea, que se despidió del Directorio, pues marcha a la Habana y Méjico probablemente el 13 de julio, para permanecer allí hasta fines de septiembre, y el ex ministro señor López Muñoz, presidente de la Comisión encargada de erigir el monumento al Quijote en El Toboso. Esta Comisión estaba formada por el obispo de Madrid-Alcalá, el canónigo de Toledo, don Ramón Molina; el ex diputado a Cortes don Vicente Buendía, el conde de Cedillo, don Hilario Crespo y el alcalde del Toboso.

La Comisión salió muy satisfecha de la entrevista con el Monarca, pues el Soberano les prometió su ayuda resuelta, considerando la idea como eminentemente nacional.

S. M. el Rey les comunicó que a la

idea se han adherido varios jefes de Estado y les comunicó que desde luego él aceptaba muy gustoso la presidencia de honor. Agregó que la Reina presidiría la Junta de damas que se constituya para allegar recursos y colaborar en el desenvolvimiento de la iniciativa.

Terminó el Monarca manifestándole que el Estado encabezaría la suscripción del monumento. Este se emplazará en plena llanura de la Mancha, rodeado de un gran parque, dotado de un edificio biblioteca.

El alcalde del Toboso entregó al Rey fotografías y recuerdos históricos del Quijote y expresó el deseo de que la inauguración del monumento se celebre coincidiendo con la Exposición Hispanoamericana de Sevilla.

EL SUCESO DE AYER

La inspección ocular

En vista del resultado obtenido en la inspección ocular verificada en la casa número 21 de la calle de Orense, lugar en el que se desarrolló el suceso que en nuestro número de ayer relatábamos, han sido puestos en libertad Santiago Piña Rubiens y el huésped Walter Chachuel, que habían quedado en dicha casa en calidad de detenidos.

EL TIEMPO

Sube el termómetro.

Durante las últimas veinticuatro horas el tiempo mejoró aún en España, afianzándose más el buen tiempo y subiendo la temperatura.

La máxima de anteayer fué de 36 grados, en Córdoba, y la mínima de ayer, de seis grados, en Burgos.

En Madrid, la máxima de ayer fué de 27,5 grados, y la mínima, de 13,4.

Carabanchel Alto

Con motivo de la festividad de San Pedro, Patrón de Carabanchel Alto, el vecino pueblo, limpio y aristocrático, ha celebrado grandes festejos los días 28 y 29 de junio.

El día 28, por la mañana, en el campo de la Estación Radiotelegráfica Militar, se celebró un concurrido partido de fútbol entre los equipos Sporting Club Local y Cultural Deportiva Colonial, de Carabanchel Bajo, que a las órdenes de E. Arias se alinearon de la siguiente manera:

Sporting Club. — Hernández; Morales; Quintana, Herranz, Mencada, Cordero; Hernández, Mengual, Claudio, Fernández y Franco. Cultural Colonial. — Barnés; Campillo, Gómez Labad; Cañizares, Huete, Hermosa; Redondo, Prieto, Deuche, Lasheras y Arias.

Fué un partido de lo más reñido y entretenido que hemos visto en los Carabanchelos, y prueba de ello fué el tanteo: 1-0, a favor de la Cultural Colonial, que logró marcarlo en el primer tiempo en un fallo de la defensa, bien aprovechado por Prieto.

En el segundo tiempo, el juego fué bastante más reñido, pues los locales buscaban el empate con gran ahínco, logrando dominar e imponerse en ocasiones, no consiguiendo marcar gracias a la actuación «zamorana» de Barnés, el guardameta de la Cultural, que demostró una gran clase. Se distinguieron, además de los ya citados, por el Sporting, Cordero, Mengual y Benito Claudio, y por la Cultural Deportiva, Campillo, Gómez Labad, Cañizares, Huete, Redondo y Deuche.

El segundo tiempo fué arbitrado por Pozas, y, tanto éste como Arias, revelaron gran vista para estos menesteres y una imponderable imparcialidad.

Sucesos

Denuncia contra su padre.

En el Juzgado de guardia ha presentado una denuncia Arturo Auran Gómez, de treinta y un años, diciendo que en la noche de ayer un autocamión, propiedad de su padre, que lleva el número 9-443-M., chocó contra la portada de un almacén de mercadería de la calle de Toledo, 42, produciendo daños que están valorados en 500 pesetas.

Robo en un quiosco de bebidas.

En un quiosco de bebidas, situado frente a la estación de tranvías de la Bombilla, y del que es propietario Manuel Noguera, que vive en la carretera del Pardo, número 27, robaron, durante la noche y la madrugada de hoy, una garrafa de vino dulce, botellas de diferentes bebidas, doce vasos, un metro y medio de cañería de plomo y un grifo, todo valorado en noventa y nueve pesetas.

Los descuidados.

El capitán de Carabineros don Francisco Puig García, que habita en la calle de Bretón de los Herreros, 28, denuncia que de su domicilio le han robado ropas y efectos por valor de cien pesetas.

La Bolsa

DE MADRID

Table with 2 columns: Series (Serie F, E, D, C, B, A, G y H) and values (70,90, 70,90, 70,15, 70,10, 70,10, 70,15, 71,25, 00,00)

4 por 100 Exterior.

Table with 2 columns: Series (Serie F, E, D, C, B, A, G y H) and values (85,00, 85,00, 85,05, 85,05, 85,05, 85,05, 88,00)

4 por 100 Amortizable.

Table with 2 columns: Series (Serie F, E, D, C, B, A) and values (00,00, 89,00, 89,00, 89,00, 89,00, 00,00)

5 por 100 Amortizable 1920.

Table with 2 columns: Series (Serie F, E, D, C, B, A) and values (00,00, 94,20, 94,20, 94,20, 94,10, 94,10)

5 por 100 Amortizable 1917.

Table with 2 columns: Series (Serie F, E, D, C, B, A) and values (94,10, 94,10, 94,10, 94,10, 94,10, 102,85, 79,50)

Cédulas Hipotecarias.

Table with 2 columns: Series (4 por 100, 5 por 100, 6 por 100) and values (92,00, 99,50, 000,00)

Ayuntamiento de Madrid.

Table with 2 columns: Series (Empéstito 1868, Interior 5 por 100, Ensanche 4,5 por 100, D. Obas 4,5, V. M. 1914, V. M. 1918, V. M. 1923) and values (89,00, 00,00, 00,00, 88,00, 88,25, 88,00, 93,25)

Acciones.

Table with 2 columns: Series (Banco de España, Banco Hipotecario, Banco Hispano-Americano, Banco Español de Crédito, Banco Español Río de la Plata, Banco Central, Tabacos, Explosivos, Azucareras preferentes, Azucareras ordinarias, Altos Hornos de Vizcaya, Duro Felguera, M. Z. A., Norte de España, Metro, Tranvías) and values (000,00, 380,00, 000,00, 000,00, 50,00, 00,00, 230,00, 396,00, 105,00, 41,50, 132,75, 00,00, 327,50, 355,00, 129,00, 73,50)

Moneda extranjera.

Table with 2 columns: Series (Francos, Libras esterlinas, Francos suizos, Liras, Dólares, Francos belgas, Pesos argentinos, Florines, Escudos portugueses) and values (31,50, 33,43, 133,80, 24,20, 6,865, 30,90, 2,79, 2,76, 0,34)

BOLSA DE PARCELONA

Interior, 70 70; Exterior, 84 90; Amortizable 5 por 000, 94,50; Nortes, 349,50; Alicante, 327,50; Andaluces, 00,00; Orenses, 16, 90; Hispano Colonial, 323,50; Tabacos Filipinas, 000,00; Río de la Plata, 000,00; Francos, 31,20; Libras 33 49 Dólares, 6 885.

BOLSA DE BILBAO

Al os Hornos, 133,50; Felguera, 00,00; Explosivos, 395,00; Resinera, 190,00; Papelera, 83,00; Norte España, 000,00; Vascogados, 000,00; Banco de Bilbao, 0,000 Banco Vizcaya, 0,000,00; Banco Vasco, 000,00; Banco Urquijo, 000,00; Banco Río de la Plata, 00,00; Banco Central, 82,00; Banco Agrícola, 000,00; Crédito de la Unión Minera, 10,00; Sabero, 0)00; Unión, 000,00; Vascongada, 000,0; Minas de Bilbao, 000,00; Mundaca, 00,00; H. Ibérica, 000,00.

BOLSA DE PARIS

Exterior 4 por 100, 000,00; Nortes, 0 000; Alicante, 000,00; Río Tinto, 4,084; Río de la Plata, 142,00; Pesetas, 322,00; Libras, 107,45; Dólares, 22,16; Francos Suizos, 428,75; Corchecas, 65,85; Francos Belgas 99,15; Liras, 77,90; Coronas Suecas, 593,75; Coronas Noruegas, 394,76; Coronas Dinamarquesas, 444,25; Coronas Austríacas, 31,30; Florines, 888,00; Marcos, 000,00; Pesos Argentinos, 0,00.



Los fondos públicos acusan irregularidades, subiendo la partida de Exterior cinco céntimos al quedar a 70,90.

Las acciones bancarias están encalmadas, y de las industriales se destacan los Tabacos, que bajan diez enteros y quedan a 230.

Los francos pasan de 31,50 a 31,20, y las libras, de 33,44 a 33,43; y los dólares, de 6,88 a 6,865.

Suicidio de un soldado

SEVILLA 30.—Arrojándose por el puente de Triana, puso fin a su vida el soldado de Intendencia Francisco Fernández López. Se ignoran las causas del suicidio.

DE AMERICA

Del Brasil y la Argentina.

BUENOS AIRES 29.—Las Juntas directivas y Comisiones de los miembros más conspicuos de las importantes Sociedades españolas La Casa de Galicia y El Hogar Gallego se reunieron y acordaron fundir en una sola ambas Sociedades, que cuentan en su seno muchos millares de españoles, no solamente gallegos, sino de todas las regiones de España.

El acuerdo quedó sancionado en una asamblea magna celebrada ayer tarde, y a la que asistieron los miembros de ambas Asociaciones.—Agencia Americana

RIO JANEIRO 30.—El juez federal de San Paulo ha pronunciado sentencia condenatoria en el proceso seguido con motivo de la última revolución, y la cual consta de diez y nueve considerandos.

Como jefes del movimiento aparecen comprendidos Isidoro Ximeno Villerói, Odilio Bacellar y Paulo Oliveira.

Los restantes acusados, hasta el número de 100, son considerados como coautores.

Han sido absueltos, por no haber lugar contra ellos, 569, que aparecían encartados.

Entre éstos figuran Firmiano Pinto, hermanos; Macedo Soares y Abilio Noronha.—Agencia Americana.

BUENOS AIRES 30.—El Poder ejecutivo ha dirigido al Congreso una proposición para levantar un monumento en Buenos Aires a Simón Bolívar.—Agencia Americana.

Un tifón en Filipinas.

NUEVA YORK 29.—El gobernador de Filipinas anuncia que un violento tifón ha devastado el distrito de Bulacan, donde ha habido 27 personas muertas y 20 casas destruidas.

DEL DOLOR HUMANO

Los niños chinos

¿Qué madre no se habrá estremecido al ver la trágica pintura que nos hacen el profesor Besteiro con su conmovedor relato titulado «Un tiro en Cantón», así como el «Idiograma. Corazones y cerebros», firmado por el brillante escritor Antonio Zozaya, artículos que aparecen en el diario de la mañana «La Libertad»? ¿Quién no habrá gemido de angustia al pensar en los niños chinos, en sus dolores, en sus miserias, en la espantosa explotación de que son víctimas esas tiernas criaturas, pobres seres de caritas amarillas y ojos oblicuos, doblados por la extenuación, por el cansancio de doce horas de trabajo, respirando miasmas en los talleres insalubres, que harán entecos esos cuerpos, produciendo sólo hombres aptos para el dolor, remunerado con el irrisorio sueldo de treinta y cinco céntimos al día (de su moneda) en pago de este esfuerzo impropio de sus años?

Ante el cuadro reproducido magistralmente por el señor Besteiro, permanecemos perplejos, contagiados por la emoción, no extrañándonos ya el movimiento de Shanghai, en que, amotinados los que sufren, quieren alforjar las ligaduras que los oprimen, para encontrar más ancho campo a sus aspiraciones justas.

Mucho antes hubiéramos dejado ver nuestro sentir; pero, por creernos desprovistos de autoridad para ello, hemos rehuído abordar asunto tan complejo, y sólo a título de humanitaria y maternal compasión, lo hacemos hoy.

Desde hace años coleccionamos sellos y reunimos papel de estafío, que un misionero, toda caridad (debe callarse el nombre, por su deseo expreso) canjea por dinero para socorrer a los niños chinos y redimirlos de malos tratos o del abandono de sus padres en alguna numerosa y desnaturalizada familia; bien poca cosa es este detalle ante tan grandes dolores; pero ello demostrará la simpatía que nos inspira la causa.

Impresionados por la ya citada narración, reconstituimos en nuestro pensamiento la atroz escena de aquella niña china que pereció en la siniestra máquina, enredada en ella por sus largos cabellos, y la vemos salir de su casa mísera, triste y suave como la flor del loto, quién sabe si con la afición propia de las orientales habría ensartado blancos jazmines y olorosos ilams-ilams en azulado hilo que rodeó a su cuello a manera de collar al recorrer el camino: con su larga trenza negra sobre la espalda, cable recio que ha de enlazarla un momento después con la muerte, y que una madre alisaría amorosa aquella mañana de eterna despedida.

¡Pobres niños chinos!... Que la justicia resplandezca para vosotros como para todo aquel que sufra oprimido; y tiene derecho a su parte de felicidad, aunque adore a Buda, Crisnha o Confucio, que todos somos criaturas formadas por el Dios Grande; el Dios de los Dioses (como lo llamaba el cuentista chino Ten Hian) en su tierna leyenda del amor. El Dios del mundo, cuyo mandato en el Sinal fué «amarás al Señor, tu Dios, y al prójimo como a tí mismo», ratificándolo Cristo Jesús en su testamento supremo de amor: «Amad los unos a los otros como yo os he amado.» Que llegue pronto para todos el reino de la caridad y desaparezca el odio que aniquila el mundo, y para conseguirlo empeñemos por apiadarnos de todo el que sufre, y en especial, de los niños, que son la esperanza del mañana en toda la redondez de la tierra.

Todos nuestros suscriptores que durante la temporada de verano se ausenten de su habitual residencia, podrán seguir recibiendo el periódico sin aumento de precio en el punto donde se trasladen, si abonarán previamente el importe de un trimestre de suscripción, como mínimo. Los que se trasladen al extranjero abonarán, además, el importe del franqueo.

DE FRANCIA

Los Reyes de Rumania en París.

PARIS 30.—Los Reyes de Rumania, viajando de incógnito, han llegado a París por la estación de Lyon.

Vienen a visitar la Exposición de Artes Decorativas.

El alcalde de Viena, en París.

PARIS 29.—El presidente del Consejo ha recibido hoy al burgomaestre de Viena, a quien acompañaba el ministro de Austria en París.

Explosión en un cuartel.

VERSALLES 29.—En el taller de mecánica establecido en un cuartel, donde trabajaban varios jóvenes, se ha producido una formidable explosión.

Han quedado tres de los obreros muertos en el acto y dos gravemente heridos.

La violenta «afisión» francesa.

NIMES 29.—Durante la corrida de toros verificada en las Arenas de ésta, se han producido algunos incidentes.

Al salir el último toro, que los espectadores no estimaron bastante bravo, se provocó un formidable escándalo.

El público arrojó gran cantidad de botellas y piedras al redondel y hasta un banco arrancado de una grada por un espectador.

La Policía dió una carga y logró desalojar la plaza, después de grandes esfuerzos.

NOTICIAS

La Exposición del traje regional.

A partir de mañana, los jueves y domingos costará la entrada a la Exposición del traje regional 50 céntimos.

Los demás días, una peseta.

Horas de visita, de diez de la mañana a una de la tarde, y de cuatro a siete.

Palacio de la Biblioteca Nacional, paseo de Recoletos, 20.

Santos del día.

La Conmemoración de San Pablo, Apóstol; Basíides, mártir; Marcial, obispo; Cayo, presbítero; León, subdiácono, y Lucía y Emiliana, mártires.

Espectáculos para mañana

ALCAZAR.—A las seis y tres cuartos, popular, Las amorosas.

Palco, 10 pesetas.

Butaca, cinco pesetas.

Butaca de principal, una peseta.

A las diez y tres cuartos, popular, El príncipe Carnaval y Las sombras en relieve.

Palco, 10 pesetas.

Butaca, cinco pesetas.

Butaca de principal, una peseta.

PAVON.—Compañía Manrique Gil.—A las seis y tres cuartos, La culpa fué del marido.

A las diez y tres cuartos, Santa Isabel de Ceres.

MARAVILLAS.—A las seis y media y diez y media, Mercedes Marin, Khita y Pom, Herrera y Walton (debut), Frakson (debut), Antoñita Torres, Mercedes Serós y Estero.

ROMEA.—A las seis y media y a las diez y media, Angelita Llaer (debut), Genelly (debut), Celia Deza (debut), Corona (debut), Liana Gracian (debut), Dora la Cordobesita y Ramper (debut).

TALLERES GRAFICOS «EL N.º DO».—TAMAYO, 7, MADRID

Loción PAQUITA

Para embellecer y conservar el cutis, dándole la belleza y lozanía de la juventud.

La Loción PAQUITA blanquea, da finura y quita toda mancha de la piel, haciendo desaparecer las arrugas y evitando la formación de éstas. Con su uso constante se consigue que desaparezcan toda clase de granos, espinillas y asperezas de la piel, conservando indefinidamente la lozanía del cutis. No es pintura, pudiendo usar todo el mundo la Loción PAQUITA.

MODO DE USARLA

Después de bien lavada y seca la piel, mójese el pedacito de algodón hidrófilo que va dentro del estuche, en este líquido y frótese suavemente la cara, cuello y brazos, procurando extenderla bien con la mano, y al poco rato se verán los maravillosos efectos de esta loción. Si se desea obtener más blancura, pásese dos veces el algodón. Ágite el frasco.

DE VENTA EN TODAS LAS BUENAS PERFUMERIAS

Depósito general: CASA BENITO, Alcalá, núm. 6

Precio: 8,50 pesetas.

Compañía Trasatlántica

SERVICIOS DIRECTOS

Línea a Cuba-Méjico

Servicio mensual saliendo de Bilbao el día 16, de Santander el 19, de Gijón el 20, de Coruña el 21, para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz el 16 y de Habana el 20 de cada mes, para Coruña, Gijón y Santander.

Línea a Puerto Rico, Cuba, Venezuela-Colombia y Pacífico.

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el día 10, de Valencia el 11, de Málaga el 13 y de Cádiz el 15, para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, La Guayra, Puerto Cabello, Curaçao, Sabanilla, Colón, y por el Canal de Panamá para Guayaquil, Callao, Mollendo, Arica, Iquique, Antofagasta y Valparaíso.

Línea a Filipinas y puertos de China y Japón.

Siete expediciones al año, saliendo los buques de Coruña para Vigo, Lisboa, Cádiz, Cartagena, Valencia, Barcelona, Port-Said, Suez, Colombo, Singapur, Manila, Hong-Kong, Shanghai, Nagasaki, Kobe y Yokohama.

Línea a la Argentina.

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el día 4, de Málaga el 6 y de Cádiz el 7, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Coincidiendo con la salida de dicho vapor, llega a Cádiz otro, que sale de Bilbao y Santander el día último de cada mes, de Coruña el día 1, de Villagarcía el 2 y de Vigo el 3, con pasaje y carga para la Argentina.

Línea a Nueva York, Cuba y Méjico.

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el día 25, de Valencia el 26, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30 para Nueva York, Habana y Veracruz.

Línea a Fernando Póo.

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el día 15 para Valencia, Alicante, Cádiz, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Fernando Póo.

Este servicio tiene enlace en Cádiz con otro vapor de la Compañía que admite carga y pasaje de los puertos del Norte y Noroeste de España para todos los de escala de esta línea.

AVISOS IMPORTANTES

Rebajas a familias y en pasajes de ida y vuelta.—Precios convencionales por camarotes especiales.—Los vapores tienen instalada la telegrafía sin hilos y aparatos para señales submarinas, estando dotados de los más modernos adelantos, tanto para la seguridad de los viajeros como para su confort y agrado.—Todos los vapores tienen médico y capellán.

Las comodidades y trato de que disfruta el pasaje de tercera, se mantienen a la altura tradicional de la Compañía.

Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, de acuerdo con las vigentes disposiciones para el servicio de Comunicaciones marítimas.

SERVICIOS COMBINADOS

Esta Compañía tiene establecida una red de servicios combinados para los principales puertos, servidas por líneas regulares, que le permiten admitir pasajeros y carga para:

Liverpool y puertos del Mar Báltico y Mar del Norte.—Zanzibar, Mozambique y Capetown.—Puertos del Asia Menor, Golfo Pérsico, India, Sumatra, Java y Cochinchina.—Australia y Nueva Zelandia.—Ilo Ilo, Cebu, Port-Arthur y Vladivostok. Nueva Orleans, Savannah, Charleston, Georgetown, Baltimore, Filadelfia, Boston, Quebec, y Montreal.—Puertos de América Central y Norte América, en el Pacífico, de Panamá a San Francisco de California, Punta Arenas, Coronel y Valparaíso por el Estrecho de Magallanes.

SERVICIOS COMERCIALES

La sección que para estos servicios tiene establecida la Compañía, se encargará del transporte y exhibición en Ultramar de los muestrarios que le sean entregados a dicho objeto y de la colocación de los artículos, cuya venta, como ensayo, desean hacer los exportadores.

ORIA Y GALINDEZ

COMPRA Y VENTA

De alhajas.—Relojes.—Máquinas de escribir.—Fotográficas.
Pianos.—Pianolas.—Gramófonos.—Bicicletas y objetos de arte y fantasía.

Pagamos mucho por papeletas del Monte de Piedad

Clavel, 8.—MADRID.—Teléfono 19-31 M.

CORREOS

PREPARACIÓN COMPLETA

Por D. Ciriaco Rojas, D. Eladio Zamora y D. Martín de León

JEFES DEL CUERPO

COLEGIO DE SAN ESTANISLAO

ATOCHA, 18.—MADRID

(TODA LA CASA)

Internado modelo dirigido por D. ANDRES CHICLANA

PRESBITERO Y LICENCIADO EN FILOSOFÍA Y LETRAS

Vickers, Sons And Maxim Limited

Oficina en Londres: 32, Victoria Street, S. W.—Constructores de buques de todas clases, tanto de guerra como mercantes, máquinas marinas, blindajes, artillería de todos calibres para el Ejército y la Marina, cañones de tiro rápido de los sistemas Vickers, Maxim, etc.; ametralladoras y municiones.—Fábricas que posee esta Compañía: Astilleros de Barrow-in-Furnes (antes Naval construction and Armaments, C.º Ctd. at Asrow-in-Furnes); fábrica de aceros, cañones y blindaje de Seffeld (River Bon Works); fábrica de cañones de fuego rápido, ametralladoras y municiones de Erith y Crayford; fábrica de cañones de fuego rápido y ametralladoras, montajes y proyectiles, de Placencia (Placencia de las armas C.º Ltd. Placencia-Guipúzcoa-España); fábrica de cartuchos metálicos de Birmingham; fábrica de cañones de tiro rápido y ametralladoras de Stockolm (Suecia); laboratorio de cartuchería de gue-

rra; fábrica en North Knot, para proyectiles; polígonos de Eskmeal y Eynsford.—Buques de guerra construídos en los astilleros de Furness: «San Paulo», buque de combate de primera clase, de 19.200 toneladas y 23.500 caballos, para el Gobierno brasileño; «Almirante Grau» y «Coronel Bolognesi», cruceros tipo «Scout», clase de 3.200 toneladas y 10.000 caballos, para el Gobierno peruano; «Burick», crucero de primera clase, de 15.000 toneladas y 19.700 caballos, para el Gobierno ruso; «Katori», buque de combate de primera clase, de 10.950 toneladas y 16.000 caballos, para el Gobierno japonés; «Mikasá», buque de combate, de 15.200 toneladas y 15.000 caballos, para el Gobierno japonés; «Libertad», buque de primera clase, de 11.807 toneladas y 12.500 caballos, para el Gobierno chileno (comprado por el Gobierno inglés). Cambiado de nombre, se llama «Triumph». Por el Gobierno inglés: «Natal», cru-

cero de primera clase, de 13.550 toneladas y 23.000 caballos; «Sensinel» y «Skinuscher», cruceros tipo «Scout», clase de 2.900 toneladas y 17.000 caballos; «Dominion», buque de combate, de 13.350 toneladas y 18.000 caballos; «King Alfred», crucero de primera clase, de 14.100 toneladas y 30.000 caballos; «Vengeance», buque de combate de primera clase, de 12.950 toneladas y 13.000 caballos; «Hogue», crucero de primera clase, de 12.000 toneladas y 21.000 caballos; «Porwerful», crucero protegido de primera clase, de 14.500 toneladas y 25.000 caballos; «Amphitrite», crucero protegido de primera, de 11.000 toneladas y 16.500 caballos. Buques mercantes construídos en dichos astilleros: «Empress of India», «Empress of China» y «Empress of Japón», 8.000 toneladas y 10.000 caballos. Además, desde el año 1873 hasta la fecha se han construído 70 buques de distintas clases.

SOCIEDAD ANONIMA

Etablissements LEFLAIVE

La Chaléassière, SAINT-ETIENNE

TALLERES:

á la Chaléassière, SAINT-ETIENNE

á la Bleuse-Borne, pres d'ANZIN

á Basse-Yutz, pres de THIONVILLE

Grandes talleres de construcciones mecánicas.—Compresores de aire, fijos y móviles.—Calderas multitubulares.—Máquinas de vapor.—Motores de gas.—Turbinas hidráulicas, tipo Vevey-Chaléassière.—Instalaciones completas de minas, lavado y aglomerado de carbones.—Aparatos de elevación y transporte, molienda, hornos (para cemento y para yeso).—Armaduras.—Instalaciones completas de fundiciones y Altos hornos.—Trabajos hidráulicos.—Laminadores.—Máquinas herramientas

F. Durand, ingeniero. - Apartado 176, SEVILLA

Dirección telegráfica: Chaléassière - Sevilla

Azopardo y Compañía

CADIZ

Consignaciones

::: Aduanas :::

::: Embarques :::

Academia Serrate

Especial de preparación para el CUERPO DE CORREOS

Preparación para oposiciones a Registros, Judicatura, Abogados del Estado, Cuerpos Jurídicos, Notarías, Secretarios Judiciales, Hacienda, Inventores del Estado en Ferrocarriles, Maestros Nacionales, Correos, Telégrafos, Comercio, Policía, Estadística, etc.

Estudios de la carrera de Abogado y los del Bachillerato :: Magnífico internado :: Consultas y correspondencia al director don TOMÁS SERRATE, abogado y jefe de Correos.

San Bernardo, núm. 1, principal

MADRID

VICTOR SARASQUETA

Manufactura Mecánica Eibarresa

Escopetas finas de caza y tiro de pichón.—EIBAR (Guipúzcoa-España)